



Rico Risch
Präsident / Geschäftsführer



Jahresbericht 2024

Ein Jahr der Herausforderungen – und der Hoffnung

Das Jahr 2024 hat unser aller Alltag erneut auf die Probe gestellt. Gesellschaftliche und wirtschaftliche Umbrüche waren auch in Graubünden spürbar – einem Kanton, der nach aussen hin als wohlhabend gilt. Doch der Schein trügt: Armut, besonders die versteckte, ist für viele Menschen in unserer Heimat ein belastendes, ständiges und oft unsichtbares Problem. Als Initiator und Präsident von «Bündner helfen Bündnern» liegt mir dieses Thema besonders am Herzen. Unser Verein steht für Zusammenhalt, Solidarität und Menschlichkeit – Werte, die gerade in schwierigen Zeiten unverzichtbar sind. Wir kämpfen mit aller Kraft für ein Graubünden, in dem niemand in Armut leben muss.

Versteckte Armut: Das leise Leiden

Viele Betroffene in Graubünden zögern, Hilfe zu suchen. Scham, Unsicherheit und Angst vor Stigmatisierung sind grosse Hürden. Erst wenn die Not übermächtig wird, nehmen sie Kontakt zu uns auf. In Beratungsgesprächen erzählen sie von Schicksalsschlägen, Krankheit, Arbeitslosigkeit – und von der Angst, den Alltag nicht mehr meistern zu können. Diese Begegnungen berühren mich jedes Mal aufs Neue. Es ist erschütternd, zu sehen, wie sehr sich Menschen zurückziehen, weil sie sich für ihre Situation schämen. Gefühle wie Hoffnungslosigkeit, Angst oder sogar Wut bestimmen oft ihren Alltag. Viele leben in einem Gefühlschaos und scheuen den Gang zu offiziellen Stellen. Für uns ist das ein klarer Auftrag: Wir müssen weiter daran arbeiten, dass Hilfe annehmen kein Makel ist, sondern ein mutiger Schritt in eine bessere Zukunft.

Die Not wächst – und wir helfen

2024 stiegen die Lebenshaltungskosten weiter: Krankenkassenprämien, Mieten, Lebensmittel, Kleidung – alles wurde teurer. Für viele Bündnerinnen und Bündner wurde das Leben zur täglichen Herausforderung. Unsere Arbeit ist zu 100 Prozent ehrenamtlich. Jede Spende fliesst direkt dorthin, wo sie am dringendsten gebraucht wird. Im

vergangenen Jahr konnten wir 48 Unterstützungsgesuche bewilligen – für Kinder, Jugendliche, Familien und Einzelpersonen. Ihre Dankbarkeit ist unser grösster Lohn. Die bewegenden Rückmeldungen zeigen, wie viel Hoffnung und Kraft unsere Hilfe schenkt.

Interne Zusammenarbeit: Gemeinsam für Graubünden

Der Vorstand von «Bündner helfen Bündnern» traf sich 2024 zu zwölf Sitzungen einige davon kurzfristig per Telefon oder Videokonferenz. Die Jury-Kommission der Bündner Awards arbeitete engagiert und gewissenhaft. Die bewährte Ressortaufteilung und das grosse Engagement aller Beteiligten sind das Rückgrat unseres Erfolgs. Ich bin stolz auf unser Team, das mit Herzblut und Professionalität zusammenarbeitet.

Spendenaktionen, die bewegen

«Weihnachtsaktion Wärme schenken»

Am Churer Weihnachtsmarkt war unser Stand ein voller Erfolg: Der Duft von frischem Grittibänz und Backwaren lockte viele Besucher an. Die Resonanz war überwältigend – wir waren schnell ausverkauft und mussten sogar nachbestellen! Dank der Spenden konnten wir vier Familien mit dringend benötigtem Brennholz versorgen. Für sie bedeutete das: Wärme und Geborgenheit in einem kalten Winter.

«Unwetterkatastrophe Lostallo/Misox»

Am 21. Juni 2024 traf ein heftiges Unwetter das Misox. Flüsse traten über die Ufer, Strassen wurden zerstört, Häuser und Fahrzeuge weggeschwemmt. Viele Menschen mussten evakuiert werden, einige verloren alles. Wir reagierten sofort und starteten eine Spendenaktion. Dank der grossen Solidarität konnten wir gemeinsam mit der Gemeinde Lostallo schnell und gezielt helfen. Die Dankbarkeit der Betroffenen hat uns tief bewegt.

«Unterstützung für Brienz/Brinzauls»

Auch die Bewohnerinnen und Bewohner von Brienz/Brinzauls mussten 2024 erneut evakuiert werden – eine drohende Felslawine bedrohte das Dorf. Unser Spendenfonds wurde aktiv eingesetzt, um die Not zu lindern. Die Situation bleibt kritisch, und wir werden auch 2025 die Bevölkerung von Brienz/Brinzauls nicht vergessen und weiter unterstützen.

«Die 4. Bündner Awards: Wertschätzung und Emotionen»

Der 26. Oktober 2024 war ein besonderer Abend: Im Titthof Chur feierten wir die vierte Verleihung der Bündner Awards. Musik, bewegende Geschichten und grosse Anerkennung für Menschen, Unternehmen und Organisationen, die sich für Armutsbetroffene einsetzen, prägten die Veranstaltung.

Die Preisträger 2024:

- Roger & Doris Zinsli (Prix Inovatio Grischun)
- Beat Tschümperlin (Prix Opus Community)
- Marie Louise Werth (Spezial Prix Proelio)
- Kapelle Oberalp (Spezial Prix Vita Opus)
- Werner Erb (Prix Enterprise Sociale)

Musikalische Höhepunkte setzten Arno Jehli mit der Kapelle Oberalp, Marie Louise Werth, mit einem herausragenden Konzert, Saxophonist Georg Lehmann mit seinen warmherzigen Klängen sowie Stefan Roos, der als Stimmungskanone für beste Unterhaltung sorgte. Beat Tschümperlin führte wie immer mit Charme und Empathie durch den Abend.

Ein besonderer Moment war die Laudatio von Nationalrat Martin Candinas, unserem neuen Botschafter. Seine Worte waren voller Lob und Dankbarkeit für das, was «Bündner helfen Bündnern» in nur vier Jahren erreicht hat – ein Zeichen, dass unser Engagement weit über die Kantonsgrenzen hinaus geschätzt wird.

Medienpräsenz: Unsere Botschaft erreicht viele

Die Einladung ins TV-Magazin RONDO auf TV Südostschweiz war für uns eine grosse Ehre. Gemeinsam mit Preisträgerinnen und Preisträgern konnten wir über die versteckte Armut in Graubünden sprechen und viele Zuschauerinnen und Zuschauer zum Nachdenken – und zum Spenden – bewegen.

Dank und Ausblick

Das Netz des Helfens ist 2024 dichter und tragfähiger geworden. Mein Dank gilt allen, die mit Engagement, Herz und Grosszügigkeit dazu beigetragen haben: dem Vorstand, unseren Unterstützenden, Künstlerinnen und Künstlern, Gönnern, Sponsoren und allen, die sich für unsere Mission einsetzen. Ohne Sie wäre unsere Arbeit nicht möglich!

Die Herausforderungen werden auch 2025 nicht kleiner. Doch wir sind entschlossen, weiter alles zu geben – für ein Graubünden, in dem niemand allein gelassen wird. Lassen Sie uns gemeinsam die versteckte Armut sichtbar machen und Hoffnung schenken.

Herzlichen Dank für Ihr Vertrauen und Ihre Unterstützung!

Bündner helfen Bündnern

Präsident und Geschäftsführer

Rico Risch

Mehr Informationen zu unseren Projekten und der Bündner Awards-Verleihung finden Sie auf unserer Website: www.helfen.gr/buendner-award